



Seinen Kindern habe er "seine" Schule auch schon gezeigt, berichtet Pascal Pooch (36), neuer Leiter der Brocker Schule. Sie seien absolut begeistert gewesen. | © Andreas Zobe

Schulleitung

[Artikel merken](#)

Ein Traum für die Jungs: Fußball-Schiedsrichter wird Schulleiter in Bielefeld

Pascal Pooch (36) ist der Neue an der Brocker Schule. Der zweifache Vater kommt vor allem bei den Jungen super an - auch wegen seines spannenden Hobbys.



Ivonne Michel

23.08.2023 , 02:00 Uhr

Bielefeld. Seine Schule hat etwas, das vielen anderen aktuell fehlt: ordentlich Platz. "Und viel Potenzial", sagt Pascal Pooch, neuer Leiter der Brocker Schule. Kaum da, ist der 36-Jährige umringt von Schülern. Ob er vielleicht Fußballtrainer sei, fragen sie. War er mal. Genau wie Schiedsrichter. Sonderschulpädagoge ist er auch - und selbst Vater zweier Kinder (2 und 4). Und er hat ein Haustier, das er den Winter über im Keller einfriert. Ein spannender Mann also, der neue Rektor. Die NW hat ihn besucht und mit ihm auch über nachlassende Konzentrationsfähigkeit und andere Herausforderungen gesprochen.



Pooch ist mit 36 Jahren einer der jüngsten Grundschulleiter in NRW. Und "loyal, unparteiisch und freundlich", wie er von sich selbst sagt. Diese Eigenschaften, die er als Fußballschiedsrichter mitbringe. Lange Jahre habe er in oberen Ligen gepfiffen, als Coach andere ausgebildet und selbst auch Fußball gespielt. Den Kindern Werte zu vermitteln, sei ihm besonders wichtig. Respekt, Freundlichkeit, Wertschätzung, Höflichkeit. Rotz und Wasser habe er geheult, als seine eigene Grundschulzeit damals vorbei war.

ABO

??

"Wir hatten einen unglaublich tollen Schulleiter, der auch mein Klassenlehrer war", sagt der 36-Jährige, der aus Lippe kommt und dort zuletzt sechs Jahre lang als Konrektor an der Grundschule Asemissen gearbeitet hat. Er hätte sich wirklich für die Schüler interessiert, habe sie fürs Lernen begeistern können. Von da an habe für ihn der Berufswunsch festgestanden. Er habe auch nie etwas anderes in Erwägung gezogen. Man merke gerade auch den Jungs an, dass sie Orientierung und ein männliches Vorbild suchten. "Sie docken schnell an, kommen und reden", sagt Pooch, der selbst Mathe und Sport unterrichtet.

MEHR ZUM THEMA

[Arminia Bielefeld](#)

[Alle Themen](#)

Dortmund-Fan mit Sympathien für Arminia Bielefeld

Bewegung sei ein wichtiger Aspekt an der Grundschule. Gerade in der heutigen Zeit, wo es vielen Kindern immer schwerer falle, sich länger zu konzentrieren. Das hänge auch mit der frühen Nutzung von Handys und Tablets zusammen. Die Schüler da für eine kritischen Umgang zu sensibilisieren, sei wichtig. Und sie zu motivieren, nicht so leicht aufzugeben, wenn's mal etwas schwieriger wird und sich wirklich mit den Dingen auseinanderzusetzen. Auch die Anstrengungsbereitschaft habe bei vielen nachgelassen. Lernen zu lernen, sei ein elementarer Aspekt in der Grundschule. Dabei könnten sich die Schüler auch gegenseitig unterstützen, beispielsweise durch ein Patensystem in der Klasse.

Bist du Fußballfan? Hast du Kinder? Haustiere? Hobbys? Die meisten Grundschüler duzen ihren Schulleiter - und sind sehr interessiert. Pooch gibt bereitwillig Auskunft und gibt zu: Er ist Dortmund-Fan. Aber für Arminia Bielefeld habe er auch Sympathien. Selbst spiele er noch in einer Hobbytruppe, gehe gerne laufen, lese gerne: Krimis und Thriller. Auch ein Haustier hat Pooch: eine russische Steppenschildkröte, die er im Winter über im Keller im Kühlschrank hält. Ansonsten verbringe er seine Freizeit am liebsten mit seiner Familie, mit der er in



Gütersloh lebt, kurz hinter Isselhorst. Seinen beiden Kindern habe er "seine" Schule auch schon gezeigt. Sie seien absolut **NW+ Bielefeld** "von den großen Räumen, dem tollen **ABO** Außengelände und dem Schulgarten". ??

Die Brocker Schule habe auf jeden Fall viel Potenzial, unterstreicht Pooch noch einmal. Und sei besser als ihr Ruf. "Wir müssen nur viel mehr zeigen, was wir hier zu bieten haben", ergänzt er. Die Anmeldezahlen seien in den vergangenen Jahren oft nicht so gut gewesen. Aber das hätte sich jetzt geändert. Auch, weil die Queller Grundschule etliche Kinder ablehnen musste. Während es aufgrund der wenigen Schüler nur eine vierte Klasse gibt, "haben wir jetzt wieder zwei neue erste Klassen mit jeweils 27 Kindern".

Wie Assessment-Center: Zweitägige, anspruchsvolle Prüfung, um Schulleiter in Bielefeld zu werden

Was viele vielleicht auch nicht wüssten: Um Schulleiter zu werden, müsse man seit einiger Zeit in NRW eine zweitägige Prüfung ablegen. Die sei schon anspruchsvoll, ähnlich aufgebaut wie ein Assessment-Center, inklusive Rollenspiel zu möglichen Konfliktsituationen. "Wir waren insgesamt 36, davon sind einige durchgefallen", sagt Pooch. Bis auf die ausgeschriebenen Schulleitungen an der Grundschule Theesen und der Grundschule Hillegossen sind an den städtischen Bielefelder Grundschule aber aktuell alle Rektorenstellen besetzt, teilt die Stadt ergänzend auf Nachfrage mit.

Teilen



Zur Startseite

MEHR ZUM THEMA



NW+ Europaschule in Bad Oeynhausen im Kampf gegen Mobbing und Gewalt



NW+ Nachhilfe: Diese Förderkonzepte bieten Schulen in Paderborn an